
Exposition J.R.R. TOLKIEN : La Terre du milieu (« Middle Earth ») à la BnF 

Samedi 8 février départ St. Pierre 10h38, retour Montparnasse 18h31, arrivée Tours 19h38 

La Bibliothèque de France (BnF) proposait une exposition consacrée à l’œuvre de J.R.R.Tolkien (1898-

1973), brillant professeur d’Oxford et créateur de mondes imaginaires, qui continue à vivre dans l’esprit 

d’un large public.  Une sélection des pièces de la BnF fournissait ainsi un contexte pour cette création 

artistique et littéraire. 

 
 

J.R.R.Tolkien was Merton Professor of English language and literature at Oxford University from 1945-59.  He 

became internationally known for two books, based on a mythology of his own invention: ‘The Hobbit’ (1937) and 

‘The Lord of the Rings’, 1954-55.  Peter Jackson filmed the latter in New Zealand in 3 parts, 2001, 2002 and 2003. 

Nous nous sommes retrouvés à Tours, d’autres à St. Pierre, une nous a rejoints à Paris.  A la BnF l’entrèe était 

impossible, beaucoup de personnes profitaient de la fin des grèves – et des vacances scolaires – pour s’y rendre. 

But we managed it.  Thus we were able to admire the 300 exhibits, including the many drawings by Tolkien to 

illustrate his works.  Some have become magnificent Aubusson tapestries and were on display  (above left).   

Extracts from BBC archives of interviews with Tolkien in his Oxford home and study were also on show. 

                                                                           

C’était une agréable journée à Paris, en février, par un temps clément - et en excellente compagnie. 


